
Dieter Reiter
Büro des Oberbürgermeisters
Marienplatz 8
80331 München

Freiburg, 17.12.2021

Dear Mayor Reiter,

It was with great pleasure that I heard about the ambitious goal of Munich to become
a climate-neutral city by 2035, and even to have a climate-neutral city administration
by 2030! In the name of ICLEI-Local Governments for Sustainability, I would like to
congratulate Munich on its continued commitment to a sustainable future and
ambitious environmental goals.

Munich has shown a clear commitment to creating a vision for a sustainable city - as
proven by our recent cooperation on the GoGreenRoutes and CIVITAS HAndshake
projects, and we would like to formally invite your city to join ICLEI as a Member. It
is our belief that Munich would both contribute to and benefit from membership in
ICLEI. Together we can tackle the big climate challenges of our time and deliver on the
European sustainable development agenda.

ICLEI-Local Governments for Sustainability is a membership organisation of local and
regional governments and their associations. We are dedicated to building and
supporting a worldwide movement of local governments to achieve tangible
improvements in global environmental and sustainable development conditions
through the cumulative impact of local actions. Currently, around 1,000 cities, towns,
counties, regions and their associations around the world are ICLEI members,
including some 160 municipalities and associations in Europe.

Allow me to highlight some of the benefits Munich would gain from joining ICLEI:

Crossing continents and connecting leaders
ICLEI is the only network of cities working towards sustainability worldwide, and can
represent you in the international sustainability arena. The organisation facilitates
local government input to United Nations (UN) processes such as the UN Framework
Conventions on Climate Change, and Biodiversity (COPs). In partnership with the UN
and other organisations, as well as national governments, ICLEI puts in the
groundwork for more ambitious, responsible international commitments - and seeks
global recognition and support for local action. Members benefit by defining the
content of ICLEI's policy and advocacy efforts. Your local government has the chance
to get involved in all this and more, raising its profile and making your city, town or
municipality a better place to live.

Anlage



Get recognized
Joining a network of cities committed to sustainability is a great way for you to get the
recognition your city deserves. Both locally, showcasing your commitment to citizens,
and globally, membership of ICLEI is a chance for you to highlight the steps you are
taking to support the green transition. ICLEI publishes about members’ sustainability
achievements through its monthly e-newsletter, social media channels, news and
Member in the Spotlight sections on its website. Members’ activities are also
promoted through its projects, services, platforms and campaign activities.

Get informed
ICLEI members have a wealth of information at their fingertips: web-based guidance,
good practice case studies, newsletters, reference sources and more. Members play a
key role in developing these services and receive free or discounted access to all
publications. The organisation’s involvement in policies, processes, projects and
events, means ICLEI knows how to get the message across to all audiences.

Get involved
Effective local leadership for sustainability requires action and innovation - sometimes
this requires thinking ‘outside the box’. Members that participate in ICLEI projects
explore and discover innovative new ways for local governments to carry out their
work. Through joint research, unique insights, new data and new tools are developed.
The results of this research are piloted through testing by small groups of local
governments, events and publications provide opportunities for exchange and the
knowledge gained from this testing is shared and multiplied among ICLEI members.

Get together
Why work alone when together is better? ICLEI members can exchange recent
experiences, explore new approaches together, discuss critical challenges and learn
from good practice, through newsletters, mailing lists, work-nets and events.

Please find some general material enclosed, as well as all the relevant membership
information. If you have any further questions regarding membership, don’t hesitate
to contact our Membership Team through .

Yours sincerely,

Regional Director Europe
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Eigene Übersetzung des originalen Einladungsschreibens in englischer Sprache 

 

Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister Reiter, 

mit großer Freude habe ich von dem ehrgeizigen Ziel gehört, dass München bis 2035 eine 

klimaneutrale Stadt und bis 2030 eine klimaneutrale Stadtverwaltung werden möchte!  Im 

Namen von ICLEI – Local Governments for Sustainability, möchte ich Ihnen zu diesem 

anhaltenden Engagement für eine nachhaltige Zukunft und den damit verbundenen ehrgeizigen 

Umweltzielen gratulieren. 

München hat ein klares Bekenntnis zur Schaffung einer Vision für eine nachhaltige Stadt gezeigt 

– bewiesen auch durch jüngste Kooperationen im Rahmen der GoGreenRoutes und CIVITAS 

Handshake Projekte. Daher möchte ich Ihre Stadt offiziell einladen, Teil des ICLEI 

Städtenetzwerks zu werden. Wir sind davon überzeugt, dass München sowohl zur Mitgliedschaft 

beitragen als auch davon profitieren kann. Gemeinsam können wir die großen 

Klimaherausforderungen unserer Zeit angehen und die Europäische Agenda für nachhaltige 

Entwicklung umsetzen. 

ICLEI – Local Governments for Sustainability ist eine Mitgliederorganisation lokaler und 

regionaler Regierungen und ihrer Verbände. Wir widmen uns dem Aufbau und der 

Unterstützung einer weltweiten Bewegung lokaler Regierungen, um greifbare Verbesserungen 

der globalen Umweltbedingungen sowie nachhaltige Entwicklung durch die Wirkung lokaler 

Maßnahmen zu erreichen. Derzeit sind rund 2.500 Städte, Gemeinden, Landkreise, Regionen 

und ihre Verbände auf der ganzen Welt ICLEI Mitglieder, darunter etwa 160 Kommunen und 

Verbände in Europa. 

Erlauben Sie mir, einige der Vorteile hervorzuheben, die München durch den Beitritt zum ICLEI 

Städtenetzwerk erhalten würde: 

Kontinente überqueren und Führungskräfte verbinden 

ICLEI ist das einzige Netzwerk von Städten, das sich weltweit für Nachhaltigkeit einsetzt und 

Sie in der internationalen Nachhaltigkeitsarena vertritt. Die Organisation erleichtert den Zugang 

lokaler Regierungen zu Prozessen der Vereinten Nationen (UN) wie der UN-Klimakonferenz 

(COP) der UN-Klimarahmenkonvention. Durch die Partnerschaft mit der UN und anderen 

Organisationen sowie nationalen Regierungen stellt ICLEI die Grundlagen für ehrgeizigere, 

verantwortungsvollere internationale Verpflichtungen und sucht globale Anerkennung und 

Unterstützung für lokales Handeln. Mitglieder profitieren von diesen Politik- und 

Interessenvertretungsbemühungen. Ihre Kommune hat die Chance sich an all dem und mehr 

zu beteiligen, sein Profil zu schärfen und Ihre Stadt, Gemeinde bzw. Gemeinde zu einem 

besseren Ort zum Leben zu machen. 

Werde anerkannt 

Der Beitritt zu einem Netzwerk von Städten, die sich der Nachhaltigkeit verschrieben haben, ist 

eine großartige Möglichkeit für Sie, die Anerkennung zu bekommen, die Ihre Stadt verdient. 



Nicht nur vor Ort ist die ICLEI Mitgliedschaft eine Chance, zum einen um Engagements für die 

Bürger*innen aufzuzeigen, aber auch weltweit die Schritte hervorzuheben, die Ihre Stadt hin zu 

einer grünen Transformation geht. ICLEI veröffentlicht regelmäßig die Nachhaltigkeits-

bemühungen seiner Mitgliedsstädte und -verbände in seinen monatlichen E-Newsletter, in 

Social-Media-Kanäle, Nachrichten und Spotlight-Bereichen auf seiner Website. Die Aktivitäten 

der Mitglieder werden zudem durch Projekte, Dienstleistungen, Plattformen und 

Kampagnenaktivitäten gefördert. ICLEI Mitglieder erhalten eine Fülle von Informationen: 

webbasierte Anleitung, Fallstudien zu bewährten Verfahren, Newsletter, Referenzquellen und 

mehr. Mitglieder spielen eine Schlüsselrolle bei der Entwicklung dieser Informationsdienste und 

erhalten kostenlosen oder ermäßigten Zugang zu allen Veröffentlichungen. Durch die 

Beteiligung von ICLEI an der Erarbeitung von Richtlinien, Prozessen, Projekten und 

Veranstaltungen, weiß ICLEI, wie man die Botschaft an alle Zielgruppen übermittelt. 

Machen Sie mit 

Effektive lokale Führung für Nachhaltigkeit erfordert Handeln und Innovation – dies wiederum 

erfordert ein Denken über den Tellerrand hinaus. Mitglieder, die an ICLEI Projekten teilnehmen, 

erkunden und entdecken neue Wege wie die Kommunalverwaltung ihre Aufgaben innovativ 

erfüllen kann. Durch gemeinsame Forschung werden einzigartige Erkenntnisse und neuste 

Daten erhoben sowie neue Tools entwickelt. Die Ergebnisse dieser Forschung werden durch 

Pilotprojekte in kleine Gruppen erprobt, Veranstaltungen und Publikationen bieten 

Möglichkeiten zum Austausch und das aus den Pilotprojekten gewonnene Wissen wird mit den 

ICLEI Mitgliedern geteilt und dadurch multipliziert. 

Zusammenkommen 

Warum allein arbeiten, wenn es gemeinsam besser ist? ICLEI Mitglieder können aktuelle 

Erfahrungen sammeln und austauschen, gemeinsam neue Ansätze erkunden, kritische 

Herausforderungen diskutieren und aus bewährten Verfahren lernen – durch Newsletter, 

Mailinglisten, Arbeitsnetze und Veranstaltungen. 

Anbei finden Sie weitere allgemeine Informationen sowie alle relevanten 

Mitgliedschaftsinformationen. Wenn Sie weitere Fragen zur Mitgliedschaft haben, zögern Sie 

nicht unser Mitgliedschaftsteam über  zu kontaktieren. 

Ihr 

 

Regionaldirektor Europa 

 


